



## Notes pour l'animateur

Il n'est pas question dans ce verset de partir en guerre avec une épée contre des ennemis de la foi, mais plutôt d'être conscient qu'en chacun de nous se déroule un combat entre le bien et le mal, qui ne peut être tranché au profit du bien que par le glaive de la foi.

Le glaive, l'épée, arme tranchante, qui coupe et sépare, serait le symbole de l'engagement spirituel sous la conduite de Dieu. Devant la réalité de la présence du mal dans notre monde, il est difficile de rester neutre. Si le Seigneur a voulu forcer le trait avec des formules-chocs, c'est pour nous convaincre que la paix ne vient pas de l'extérieur, mais bien de l'intérieur de l'homme.

L'évêque dit exactement : « *Je ne suis pas venu apporter la paix mais le glaive. Vous portez le glaive annoncé par Jésus, c'est la lutte des forces du Bien contre celles du Mal, c'est une nouvelle croisade. Les Allemands ne sont pas des fils de Dieu ; vous devez tuer les Allemands, jeunes et vieux, bons ou mauvais, afin de n'avoir plus à le faire.* »